

## Communiqué de presse

Le 3 octobre 2022, à Bourges

## Nouvelle dynamique « Développement durable et éco-responsabilité » impulsée au sein du CH Jacques Coeur

La réflexion autour du développement durable a été relancée autour d'un groupe de professionnels volontaires, dans le cadre des travaux relatifs au projet d'établissement. Cela n'a néanmoins pas empêché le Centre Hospitalier de prendre en compte, ces dernières années, le développement durable, dans l'ensemble de ses champs d'intervention. Cette année, le Centre Hospitalier s'inscrit dans la Semaine Européenne du Développement Durable, du 3 au 7 octobre. Plusieurs animations seront proposées aux usagers et aux professionnels autour de cette thématique et une formation sera proposée à nos professionnels.



## Sensibiliser au développement durable

**Le mardi 4 octobre, de 13h à 16h30**, plusieurs stands tenus par des partenaires seront accessibles au grand public dans le hall d'accueil principal :

- L'association **Compost en Berry** présentera, pour aider à réduire ses déchets annuels, les informations clés pour lancer son compostage et précisera ce qui peut être composté ou non.
- L'Agglomération de Bourges informera sur les actions individuelles et collectives qui favorisent la gestion de la

- Une exposition réalisée par un professionnel du groupe développement durable de l'hôpital informera sur la gestion des déchets et le recyclage, grâce à des mises en scène de la transformation des produits.
- Le Lions Club Bourges Doyen collectera des paires de lunettes qui ne sont plus utilisées afin de les redistribuer à des populations dans le besoin.

De plus, exclusivement pour les professionnels de l'hôpital, une formation basée sur les travaux scientifiques du GIEC sera réalisée les 4, 5 et 6 octobre afin de comprendre les enjeux du changement climatique, et les actions pouvant être mises en place pour le limiter.

## Le développement durable : un axe prioritaire pour l'établissement

La mobilisation d'un groupe de professionnels autour du développement et de l'éco-responsabilité, les réflexions et les travaux engagés, ainsi que la participation à la semaine européenne du développement durable traduisent l'engagement des professionnels, mais également celui de l'établissement dans la mise en œuvre de cette démarche. En effet, au-delà d'un volet spécifique du projet d'établissement dédié à cette thématique, d'autres actions intégreront cette dimension (tri des déchets, recours accru à la dématérialisation, réduction du gaspillage alimentaire, programme de remplacement des néons par des LED, ...).

Les réflexions du groupe, constitué de professionnels de divers services du Centre Hospitalier, ont débuté en juin et ont permis d'identifier dix axes de travail :

- Réduction et optimisation des déchets
- Réduction et maitrise des gaspillages (de tous types)
- Gestion et maitrise des énergies
- Réduction de notre empreinte carbone
- Développement du recours aux ressources locales/territoriales
- Développement de la recherche et des innovations
- Formation, information et sensibilisation au développement durable
- Maitrise des coûts (efficacité/efficience/juste besoin)
- Accompagnement aux changements pour les professionnels

« Il est fondamental que la dimension "développement durable et éco-responsabilité" se retrouve dans l'ensemble des projets, missions et activités menés par le Centre Hospitalier. Il nous appartient collectivement de porter cette dynamique, afin de mettre en œuvre toutes les actions pouvant l'être, qu'elles soient à court, moyen ou long terme. Les professionnels de l'établissement, sollicités cet été pour proposer des actions concrètes à déployer, se sont d'ores et déjà mobilisés sur cette thématique et ont fait des propositions qui vont contribuer à structurer notre action pour les cinq prochaines années. »

Anne Descouts, directrice des ressources matérielles